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Mesdames, Messieurs,

Chers habitants de Sud Roussillon,

Heureux de vous retrouver avec ce dixième 
numéro du magazine Sud Roussillon, pour 
faire le point sur les réalisations et ambitions 
de votre Communauté de communes. Au 
centre de nos préoccupations, des enjeux 
environnementaux et économiques bien sûr, 

mais surtout votre cadre de vie quotidien. 

Toujours en mouvement, notre territoire privilégie depuis de 
nombreuses années l’innovation. C’est notamment le cas avec la REUT, 
ou recyclage des eaux traitées en station d’épuration. Grâce aux 
investissements anticipés et aux travaux réalisés cette année, notre 
programme de réutilisation de ces eaux sera bientôt fonctionnel. Ainsi 
précurseurs, nous avançons au mieux pour préserver la ressource, 
en cette période de sécheresse qui inquiète à juste titre habitants et 
professionnels. 

Ce n’est pas le seul domaine dans lequel Sud Roussillon investit pour 
vous. Rénovation et embellissement du cœur de village à Latour-
Bas-Elne, éclairage public, collecte robotisée des déchets, travaux 
de voirie : les chantiers sont nombreux. Avec près de 100 km de 
voies cyclables, les mobilités douces représentent aussi une part 
importante de l’action de notre Communauté de communes, afin 
de vous encourager à prendre le vélo ou à marcher au quotidien et 
plus seulement pour vos loisirs. Nous savons que, vous aussi, prenez 
la transition climatique très au sérieux. 

Que ce soit pour le tourisme, la qualité de vie ou l’économie, l’attractivité 
de notre territoire n’est plus à démontrer. Avec son Hôtel d’entreprises, 
sa Pépinière et maintenant, son tout nouveau tiers-lieu ouvert avant 
l’été, Sud Roussillon a mis tous les atouts de son côté pour permettre 
l’installation d’entreprises. Intégrées au cœur des villes et villages 
et de zones dynamiques, ces structures sont autant de solutions 
pour s’implanter durablement et favoriser l’emploi, tout en étant 
accompagnés. De même que les usagers le sont toute l’année par nos 
services. 

Avec nos agents, continuons d’œuvrer ensemble pour le développement 
et le rayonnement de notre beau territoire. 

Espérant échanger avec vous lors d’un prochain événement. 

Thierry del Poso
Président de la Communauté de communes Sud Roussillon
Maire de Saint-Cyprien
Conseiller départemental
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Sud Roussillon lauréat de Run My UPVD
Engagée pour la 2e année consécutive dans le défi solidaire et connecté Run My 
UPVD, la Communauté de communes et ses 75 participants ont soutenu la Fondation de l’Université de Perpignan. Une de ses cinq 
équipes s’est même classée deuxième du challenge, remportant le prix USAP. 

Rendez-vous au printemps pour un nouveau défi. 

Se former pour apprendre à gérer les conflits
L’Hôtel d’entreprises Ambition a accueilli une formation dispensée par le Centre 
national de la fonction publique territoriale (CNFPT) autour de la gestion de conflits et 
l’agressivité en situation d’accueil. Des agents venus de toute la France, dont plusieurs 
issus de Sud Roussillon, y ont assisté. 

Pour rappel, les agents d’accueil de la Communauté de communes, quel que soit le site où 
ils travaillent, sont des agents publics. Les insultes, menaces orales ou écrites ou encore 
les gestes menaçants constituent des outrages passibles de poursuites.

Visite de terrain pour la commission 
Travaux et voirie
La commission Travaux – VRD a fait sa visite annuelle de terrain 
avant la saison estivale. Agents du service Voirie et Espaces verts, 
élus et techniciens membres de la commission ont enfourché leur 
vélo pour passer en revue les chantiers en cours ou achevés. Au 
programme, le centre de Latour-Bas-Elne, la liaison structurante 
durable (contournement de Saint-Cyprien village) ou la liaison 
Théza-Corneilla-del-Vercol. 

EN BREF

Trois départs en retraite 
à Sud Roussillon
Trois agents du pôle Déchets sont récemment partis à la 
retraite. Aux côtés de leurs collègues, le président Thierry 
del Poso et le vice-président délégué à la commission Déchets 
Jean-Jacques Thibaut ont félicité et souhaité bon vent à 
Marius, Guy et Luc. 



Journée de l’eau : la station 
d’épuration grande ouverte
Organisées pour la Journée mondiale de l’eau en mars dernier, les portes ouvertes de la station d’épuration à Saint-
Cyprien ont rencontré le succès. Une quarantaine d’habitants ont participé aux visites guidées menées par des 
agents de Sud Roussillon ou de Véolia. Le fonctionnement du site, de l’arrivée des eaux usées à leur traitement et leur 
évacuation, a été présenté en intégralité. 

Les écoliers découvrent l’Ecopôle
Les élèves de CM2 Latour-Bas-Elne ont visité l’ensemble de l’Ecopôle. D’abord, 
arrivée en déchèterie avec l’ambassadrice du tri Nathalie, pour comprendre le 
fonctionnement du site et la manière dont les dépôts sont triés. Puis, passage au 
quai de transfert avec le Sydetom 66 et à la Station d’épuration avec des agents 
spécialisés.

Un partenariat signé avec la Direction générale 
des finances publiques
La Communauté de communes a signé un engagement partenarial couvrant la période 2024-
2026 avec la Direction générale des finances publiques (DGFIP). Le président Thierry Del 
Poso a signé avec M. Deny, directeur départemental des Finances Publiques, en présence du 
responsable du service de gestion comptable d’Argelès-sur-Mer, Jean-Louis Chambon.

Cet engagement reprend une série d’actions, comme la fiabilisation des bases fiscales, des comptes, le contrôle interne et 
l’amélioration des procédures de recouvrement. Une collaboration marquant ainsi la volonté de continuer à moderniser et 
faciliter le travail commun. 

Entretien des 
ganivelles sur 
le littoral
Barrière de maintien des 
dunes, les ganivelles courent 
tout le long du littoral. Nos 
équipes de la Voirie les 
contrôlent et entretiennent 

régulièrement, comme à proximité du pont Tournant avant l’été. 

EN BREF
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Wave Bumpers : nouvel 
hiver sur la plage
Quatrième saison hivernale sur les plages 
de Saint-Cyprien pour les Wave Bumper, 
qui seront disposés prochainement. 
Leur présence doit, à long terme, limiter 
les effets de la submersion marine, des 
coups de mer et le phénomène d’érosion 
du cordon dunaire. 
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Depuis 2018, la Communauté de communes s’est engagée dans l’élaboration de son Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET), 
document de lutte contre le changement climatique et la préservation de la qualité de l’air. Une stratégie et un plan d’actions 
seront déployés sur six ans, terme au-delà duquel le PCAET devra être révisé. 

Réduire la consommation énergétique de 31 %

Avant son adoption définitive en mars dernier, le Plan Climat a fait l’objet d’une consultation citoyenne ouverte aux habitants du 
territoire, dont les différents retours ont permis d’affiner le projet.

Axé autour de grands thèmes, ce plan a pour but d’adapter le territoire au changement climatique. Plusieurs leviers s’offrent 
à la collectivité, comme le développement des déplacements doux, la production d’énergie photovoltaïque ou la lutte contre la 
précarité énergétique. 

L’objectif fixé pour 2030 est de réduire la consommation d’énergie du territoire de 12 %, objectif ambitieux porté à 31 % en 2050. 
A cette date, 77 % de la consommation sera issue de la production d’énergies renouvelables.  

ObsCat : une guinguette pour fêter les 10 ans
Fondé en 2013, l’Observatoire de la côte sableuse Catalane, dit ObsCat, étudie l’évolution du littoral 
sableux allant d’Argelès-sur-Mer à Leucate, pour appréhender les risques érosion et submersion 
marine. La Communauté de communes Sud Roussillon en est adhérente depuis 2020. 

Pour fêter ses dix ans, l’ObsCat a déployé une Guinguette volante 
dans le port de Saint-Cyprien, pour trois journées d’animation et de 
sensibilisation autour du littoral et de son avenir. Cette animation a 
rencontré le succès auprès du public. 

Sur le site www.obscat.fr, un court documentaire revient sur ces enjeux du littoral. Le baladoir et 
la lagune de Saint-Cyprien y apparaissent notamment. 

ECO
ENGAGEMENT

Le Plan Climat Air Energie Territoire 
adopté

Consommations 
énergétiques

2030 :        -12 %

2050 :        -31 %

Indépendance aux 
énergies fossiles

2030 :  27 %

2050 :  77 %

Émission de gaz 
à effet de serre

2030 :   -34 %

2050 :   -76 %

mmmm
mmmm
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ECO
ENGAGEMENT

Plantation d’une micro-forêt
à Latour-Bas-Elne

En collaboration entre Sud Roussillon et l’entreprise Colas, une micro-forêt de 100 m2 a été 
plantée au printemps rue de la Salsora à Latour-Bas-Elne. Ce projet a mis à contribution les 
élèves des écoles maternelle et primaire du village. Accompagnés d’agents communaux, 
intercommunaux et de l’association Soignons la terre, soignons les hommes, ils ont planté eux-
mêmes des végétaux. Une expérience à ne pas rater pour ces petits jardiniers en herbe… 

De nombreux bienfaits
Dans cet espace, 400 plantations de 28 espèces différentes, peu gourmandes en eau. Ce 
choix permet une meilleure adaptation au climat méditerranéen et aux restrictions actuelles 
d’arrosage. 

Avec l’arrivée de cette micro-forêt, la place a été embellie, de même que les sols rendus plus 
perméables. Les plantations créent un petit îlot de fraîcheur et un abri pour la biodiversité. 

Un plan plus global
Imaginée pour ramener la nature en ville, la micro-forêt n’est que le premier projet de ce type 
sur l’ensemble du territoire. D’autres pourraient voir le jour dans les mois à venir, situés dans 
les communes voisines. 

Tout comme les 10 000 végétaux plantés en 2023 le long de la “Départementale” d’entrée dans 
Saint-Cyprien, cette action fait partie des nombreuses déjà engagées pour revégétaliser le 
territoire, en accord avec le Plan Climat (lire aussi ci-contre). 

Des vélos mis à disposition de nos agents
A la rentrée, Sud Roussillon s’est équipé de sept vélos électriques. Mis à disposition gratuitement, 
ces équipements sont destinés aux déplacements professionnels des agents sur le territoire. La 
Communauté de communes a imaginé cette solution en interne afin de développer une pratique 
quotidienne réduisant les émissions de gaz à effet de serre. 
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La REUT en question(s)
Face à des épisodes de sécheresse tels que les Pyrénées-
Orientales connaissent actuellement, la préservation de la 
ressource en eau est un enjeu majeur. Depuis de nombreuses 
années, la Communauté de communes Sud Roussillon investit 
dans des solutions, comme la Réutilisation des eaux usées. 

La REUT, qu’est-ce que c’est ? 
La REUT signifie Réutilisation des eaux usées. Les eaux 
traitées à la station d’épuration intercommunale de Saint-
Cyprien sont habituellement rejetées dans le port, ce qui 
représente des milliards de litres chaque année. Si cette eau 
n’est, évidemment, pas consommable, elle est réutilisable 
pour différents usages. Plusieurs investissements de 
traitement et de transport ont été nécessaires. 

Quelle qualité pour cette eau ?
Construite en 1995, la Station d’épuration de Saint-Cyprien 
a été conçue avec déjà l’idée de la REUT. 3,5 M€ ont été 
investis pour que l’eau traitée soit de classe A. Sa qualité 
est particulièrement élevée grâce à plusieurs filtrages 
et chlorations, que la station est l’une des seules du 
département à utiliser. 
Par ailleurs, une usine d’ultrafiltration est actuellement en 
construction, pour en améliorer davantage la qualité. 

Comment la transporte-t-on ? 
Une fois l’eau traitée, il a fallu imaginer comment la distribuer. 
Pour l’acheminer, elle passera par le réseau d’eau brute. Une 
extension de ce maillage vers de nouveaux sites, comme les 
stades, les espaces verts ou la zone technique du port, a déjà 
commencé.
Cette double canalisation, longue de plus de 150 km, est 
parallèle au réseau d’eau potable. Elle dessert déjà mille 
points de distribution, soit environ 1 500 foyers. Démarrés 
il y a plus de 30 ans, ces investissements uniques en France 
sont un atout majeur pour Sud Roussillon. 

Quel volume sauvé chaque année ? 
La station d’épuration traite 150 m3/heure. A terme, 
2 milliards de litres par an pourront être économisés, 
équivalant à 800 piscines olympiques. 

Quel est le montant total de l’opération ?
Annuellement, la Communauté de communes consacre 3 M€ à 
l’amélioration du rendement des réseaux d’eau. Soit la rénovation 
et l’anticipation des fuites, évitant ainsi la perte d’eau. 
En parallèle, plus de 3,5 M€ ont aujourd’hui été investis dans 
la REUT pour en améliorer la qualité. Ces financements vont 
aussi à l’extension du réseau d’eau brute. 



Quels sont les usages au quotidien ?
Une fois l’eau traitée et prête à être rejetée, elle pourra être réutilisée. Pour cela, les usages sont divers. 

• L’arrosage des espaces verts ou des végétaux de nos sentiers
Des voies intercommunales comme sur la piste cyclable reliant Alénya à Saint-
Cyprien sont concernées. La route départementale d’entrée dans Saint-Cyprien 
également. Sur cette portion-ci longue de 1,6 km, les 10 000 végétaux plantés 
au printemps 2023 sont désormais arrosés avec de l’eau traitée en station, 
grâce à un système en goutte-à-goutte. 
Dans les chantiers récents, comptent aussi les plantations du cordon dunaire à 
Saint-Cyprien ou le Sentier du littoral, autour de la lagune.

• L’arrosage de sites stratégiques
Plusieurs lieux de la Communauté de communes devraient être arrosés 
avec de la REUT, comme les stades de Saint-Cyprien, de Latour-Bas-Elne 
ou encore d’Alénya, les golfs de Saint-Cyprien et Montescot ou encore 
la zone technique du port. Rendue possible par l’extension de réseau de 
distribution, cette mesure permettra d’économiser des milliers de litres 
d’eau potable.  

• Le nettoyage
La réutilisation est déjà en place dans un cadre très réglementé pour 
le nettoyage de la plateforme de compostage du Sydetom 66, située à 
l’arrière de la station d’épuration. 
Les camions hydrocureurs et les balayeuses de Sud Roussillon sont 
également alimentés par ce biais. Les bennes à ordures ménagères et les 
postes de relevage de la Communauté de communes seront prochainement 
nettoyés avec de la REUT. 

Mieux comprendre la  Réutilisation des eaux traitées 

Un premier Comité de pilotage pour avancer
Le premier Comité de pilotage lié aux usages de la REUT par Sud Roussillon s’est tenu 
mi-septembre à Sud Roussillon. Il a eu lieu en présence de Christine Portero-Espert, 
directrice de projet du plan Résilience pour l’eau, du président de la Communauté de 
communes Thierry del Poso, des représentants de l’Etat, la Région, le Département, la 
Chambre d’agriculture, l’ASA de Villeneuve, des différents bureaux d’étude et entreprises 
ainsi que d’agents de Sud Roussillon.
Très avancée dans son projet de REUT, la Communauté de communes doit maintenant 
valider les différents usages à mettre en place avec cette eau traitée. 
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Eco l’eau, votre citerne de transport
Sud Roussillon s’est équipée d’une nouvelle citerne d’un volume 
de 14 m3, pour transporter de l’eau. Avant l’été, le véhicule a fait 
de nombreuses rotations au départ du château d’eau pour le 
remplissage des piscines des copropriétés ou la distribution chez 
les professionnels du tourisme. 
Cet hiver, Eco l’eau pourrait assurer d’autres missions, comme 
la récupération des eaux de contre-lavage de la piscine Espace 
Aquasud. 
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Dans un souci de redistribuer et économiser de l’eau potable, la Communauté de communes a mis en place une autre opération, 
en parallèle : utiliser le contenu des réservoirs du château d’eau de Saint-Cyprien. Appelés “bâches”, ces réservoirs fonctionnent 
en été, lors de la saison touristique. 

10 millions de litres d’eau concernés
Le reste de l’année, ces cuves restent inactives mais remplies, par mesure de sécurité en cas détérioration ou de panne de 

forage. Avant l’été, elles sont vidangées pour être renouvelées. 
Soit environ 10 000 m3 d’eau potable. 
Afin de ne pas rejeter en milieu naturel, cette eau potable a été 
redistribuée pour l’usage de la Communauté de communes et 
les professionnels du tourisme du territoire. Ont notamment 
bénéficié de la mesure, des copropriétés et des professionnels 
du tourisme, suivant des conditions particulières. 
L’arrosage des espaces verts a également été possible 
par ce biais. 

Château d’eau : 
les réservoirs vidangés au profit des professionnelsles réservoirs vidangés au profit des professionnels

    E
n vidéoEn vidéo
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Economie d’eau : grande opération de 
redistribution à Aqualand Saint-Cyprien

Avant la saison touristique, une opération de 
redistribution de l’eau potable des bâches a eu lieu en collaboration avec Aqualand Saint-Cyprien. 
En présence du président de la Communauté de communes Thierry del Poso et du directeur de la 
structure Walter Synold, de l’eau des bâches du château d’eau a été versée dans le petit bassin du 
parc aquatique. 
C’est grâce à la citerne Eco l’eau que les agents de Sud Roussillon ont réalisé cette opération.

La REUT expliquée simplement en vidéo
Comment est traitée l’eau en station d’épuration, comment et pourquoi la réutiliser et où en est Sud Roussillon à ce sujet ? 
Pour mieux comprendre, la Communauté de communes vous accompagne. Plusieurs vidéos sont mises à disposition sur la 
chaîne YouTube de Sud Roussillon. 

Quels sont les usages concrets au quotidien : L’extension du réseau 
d’eau brute en carte : 

Comprendre la REUT :

Le cycle de l’eau est au cœur du projet de territoire. 
Tous les investissements réalisés à ce jour le 
prennent en compte. Pour mieux le comprendre et 
vous l’expliquer, deux adolescents, Clara et Mathys, 
ont interrogé notre ingénieur des eaux, notre 
responsable des espaces verts ainsi qu’un urbaniste. 
Leur périple sur le territoire, à la recherche de 
réponses concrètes, est à retrouver en vidéo sur 
notre chaîne YouTube. 

    E
n vidéoEn vidéo

    E
n vidéoEn vidéo

    E
n vidéoEn vidéo



C’est le troisième volet de l’offre économique de Sud Roussillon. Après la Pépinière 
et l’Hôtel d’entreprises, basés à Saint-Cyprien, c’est au tour du tiers-lieu Déclic 
d’ouvrir ses portes. Et quel meilleur emplacement qu’un bâtiment historique tel 
que les caves Ecoiffier à Alénya ? 
Construit au dernier étage, Déclic a été aménagé en respectant les matériaux 
d’origine et le site en lui-même, mariant l’ancien et le moderne. Ces locaux nouvelle 
génération sont situés en cœur de ville, proches des commerces et des lieux de vie. 
En parallèle des services détaillés ci-contre, ce sera un lieu d’accueil, de création 
et d’échange pour tous les publics,. Afterworks, formations, permanences seront 
organisés pour les professionnels du territoire, de même que les conseillers 
numériques reçoivent dans une pièce spécifique. 

Inauguration officielle du site 
Fin juin, le président Thierry Del Poso et le vice-président et maire d’Alénya Jean-André Magdalou ont officiellement inauguré 
le tiers-lieu. Étaient également présents des élus communaux et communautaires, Agnès Langevine, de la Région Occitanie. Les 
cabinets d’architecture Octavio Mestre et C+D architecture ont présenté les aménagements imaginés. Enfin, les artisans et 
les agents de Sud Roussillon qui ont contribué au projet et la CCI étaient à leurs côtés.
Entouré d’habitants, le président a visité les différents bureaux en location, la salle de coworking et l’auditorium. 

ÉCONOMIE

Déclic, le tiers-lieu Sud Roussillon 
au cœur des caves Ecoiffier

Un projet financé en commun
Coût : environ 760 000 € HT. Déclic, un projet financé par 
la Communauté de communauté, avec la participation de 
l’Etat (162 000 €), de la Région Occitanie (195 300 €) et du 
Département des Pyrénées-Orientales (150 000 €).  

Plus d’un an de travaux ont été nécessaires pour transformer les lieux.

    E
n vidéoEn vidéo
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Déclic, y venir c’est pratique
Déclic Sud Roussillon dispose de places de parking gratuites à l’avant et l’arrière 
du bâtiment. Il est aussi possible de s’y rendre à vélo, grâce aux voies cyclables 
passant à proximité. Enfin, une borne de recharge pour véhicules électriques 
sera disponible prochainement. 

Les conseillers numériques 
vous accompagnent
Des conseillers numériques du Département des 
Pyrénées-Orientales sont présents à Déclic deux 
fois par semaine, pour accompagner les usagers 
et les entrepreneurs dans leurs démarches 
administratives en ligne comme : 
- Faire ses déclarations en ligne
- Maîtriser une boîte mail

- Naviguer sur internet
- Utiliser des logiciels comme le traitement de texte
- Installer et prendre en main des applications sur 
ordinateur, tablette ou smartphone
Permanences les mercredis et jeudis de 9h à 12h 
et de 14h à 17h.
Gratuit, sur rendez-vous au 04 68 85 82 29 
ou sur declic@sudroussillon.fr

Comment réserver ? 
Auditorium, salle de réunion, coworking : toutes les réservations sont à faire sur 
www.declic-sudroussillon.fr

Quelle est l’offre du tiers-lieu Déclic ?
Déclic, c’est un espace partagé favorisant l’innovation et la collaboration entre les professionnels, un projet qui fait vivre la 
commune et le territoire. Qu’y louer alors ? 
• Des bureaux individuels
D’une surface de 20m2 à 30m2, les bureaux sont meublés et modulables et peuvent accueillir jusqu’à cinq personnes. Ce cadre 
de travail lumineux et moderne dispose de plusieurs formules de location. 
• Un espace coworking
Pour les entrepreneurs, les freelances ou les travailleurs nomades, l’espace de coworking est situé au cœur du tiers-lieu et 
offre la possibilité de profiter de tous les services du lieu. 
• Un auditorium
Cet amphithéâtre dispose d’un écran tactile et une barre de son pour une conférence ou une projection par exemple.
• Une salle de réunion 
Pour une réunion, une formation ou une rencontre clientèle, ces salles sont à disposition selon les besoins. 

Déclic Sud Roussillon, 2e étage des caves Ecoiffier, 66200 Alénya - Tél. : 06 34 91 88 39 
declic@sudroussillon.fr            www.declic-sudroussillon.fr



Autour de la Pépinière d’entreprises et de l’Hôtel d’entreprises Ambition 
Sud Roussillon, la zone d’activités économiques Las Hortes est toujours en 
développement, avec de nouvelles arrivées annoncées. 

Trois arrivées la Pépinière d’entreprises Sud Roussillon
Développeur d’un système innovant de désinfection à l’ozone, Vitale Source France a 
été hébergé jusqu’en 2023. L’atelier Recherche et Développement se trouve toujours 
dans les locaux, alors même que la start-up vient d’intégrer Paredes, N°2 français du 
marché de l’hygiène et de la protection professionnelle. Est née Paredes Blue Lab, filiale 
de production de générateurs d’eau ozonée désinfectante. 
De son côté, Sunteq sera accompagnée dans son expansion par le service 
Développement économique de Sud Roussillon. La start-up est spécialisée dans les 
infrastructures photovoltaïques et les solutions d’optimisation de l’utilisation des 
énergies renouvelables. 
Spécialiste des ressources humaines et street sourcing, la société Ethipik a également 
intégré les lieux. 

L’aire de détente du Gargal inaugurée
C’est lors du dernier afterwork pour les 
professionnels de la saison qu’a été inaugurée 
la toute nouvelle aire de détente du Gargal. 
Table de ping-pong, terrain de pétanque, 
tables de pique-nique, bancs… tout est 
prévu pour que les occupants de la zone 
économique puissent profiter d’un moment 
de pause. Nichée entre le cabinet dentaire et 
la Pépinière d’entreprises, l’aire a été arborée 
avec des végétaux peu gourmands en eau et 
nécessitant peu d’entretien. 

Des constructions en cours sur la zone
La construction de la zone Las Hortes est en cours d’achèvement. Les trois dernières parcelles sont actuellement en 
chantier et verront prochainement l’arrivée des entreprises Solutech, Alpha 66 et RLTP. 
Pour parfaire l’aménagement de la zone, une borne de recharge rapide pour les véhicules électriques sera installée 
d’ici le printemps. 
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ÉCONOMIE Ça bouge à Las Hortes !

Pépinière Sud Roussillon, Zone Las Hortes, 3 rue du Gargal, Saint-Cyprien



Bureaux à louer et espaces de coworking : l’Hôtel d’entreprises Ambition fait partie intégrante du paysage économique. De nombreuses 
animations qui s’y tiennent. 
Les salles de réunion restent elles ouvertes à la location pour les organismes de formation, les CE ou des événementiels d’entreprises. 
Réservations sur www.ambition-sudroussillon.fr

1. Des afterworks réguliers pour les professionnels
Régulièrement, les professionnels du territoire sont invités à des afterworks thématiques. 
Comme en mars, avec la coach Lydie Forêt, intervenue pour parler du burn-out chez les 
entrepreneurs. Après sa présentation, la soirée s’est conclue par un échange convivial. 
Reprise à l’automne 2024. Au programme :
• 14 novembre, présentation des tiers-lieux et de l’économie sociale et solidaire. A Déclic Sud 
Roussillon. 
• 16 janvier, soirée spéciale Maîtres-artisans, avec la Chambre des métiers et d’artisanat (CMA66). A Ambition Sud Roussillon. 

2. Des artisans labélisés “Entreprise éco-défi”
Cette année, six professionnels de Sud Roussillon ont été labellisés “Entreprise éco-défis” par 
la CMA66. Tous sont engagés dans une démarche de développement durable et réduction des 
déchets, comme la chasse au gaspillage alimentaire ou les biodéchets. 
Félicitations Aux Vibes culinaires du soleil, Au Fournil de Saint-Cyprien, à la carrosserie Guardia, au 
food-truck Les Roulettes, à Raya Peinture et la restauration de meubles Patins Couffins.
Pour se lancer, les démarches restent gratuites. Ecrire à sonia.bourgeon@sudroussillon.fr 

3. Des permanences gratuites
L’Hôtel d’entreprises héberge les permanences locales d’organismes professionnels. La 
Chambre des métiers et de l’artisanat accueille régulièrement les artisans et futurs artisans 
du territoire. Rendez-vous gratuit à prendre sur cathy.bens@cma66.fr
De son côté, le réseau d’accompagnement des créateurs et repreneurs d’entreprises Initiative 
Pays Catalan reçoit gratuitement et sur rendez-vous. Contact : 04 48 07 09 35. 

4. Une journée autour du coding
Au printemps, une journée a été consacrée au coding, en partenariat avec la Compagnie du Code. En 
premier lieu, un temps pour les chercheurs d’emploi. Puis, un “coding goûter” a réuni cinq binômes 
parents-enfants, qui ont expérimenté la programmation à travers une activité ludique. 
Ouverts aux 7-12 ans, d’autres ateliers de ce type seront organisés cette année au tiers-lieu Déclic. 
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ÉCONOMIE

Hôtel d’entreprises Ambition Sud Roussillon, 2 rue du Ponent, 1er étage, Saint-Cyprien

Ambition Sud Roussillon, lieu d’échanges et d’animation 
pour les professionnels



16      

Des bacs dédiés au carton
Parmi les nouveaux arrivés de la collecte, 
les colonnes spécifiques pour le carton. Elles 
peuvent accueillir petits comme gros cartons 
rigides, comme les emballages de produits 
livrés ou d’électroménager. Quarante-trois 
sont en service, d’autres seront bientôt 
déployées pour améliorer le geste de tri et 
limiter les dépôts sauvages. 

Depuis janvier, le nouveau système de collecte robotisée est en cours de déploiement sur le territoire de la Communauté de communes. 
Plus faciles et plus rapides à manipuler et nettoyer, les conteneurs remplacent les colonnes semi-enterrées et enterrées dans les 
différents points d’apport volontaire du territoire. 

Le déploiement bat son plein
À l’heure actuelle, 400 colonnes ont été remplacées par ce système innovant sur une centaine de points d’apport volontaire, 
essentiellement dans les communes de Saint-Cyprien et Latour-Bas-Elne. A terme, il reste environ 600 nouvelles colonnes déployer 
sur le territoire. 
Pour chaque secteur, des travaux préalables de dallage et peinture sont réalisés 
avant l’installation définitive des colonnes, comme ici devant le centre commercial des 
Capellans cet hiver. Pour limiter l’impact sur les habitants, les équipes travaillent le plus 
rapidement possible. Par ailleurs, des poubelles provisoires roulantes sont disposées 
provisoirement près de zone de travaux.

Les campagnes de lavage améliorées
Cet été, le système a démontré toute son efficacité, notamment côté littoral, où la 
hausse de population impacte les collectes de déchets. Avec une opération qui ne dure 
plus que 90 secondes au lieu de 7 minutes, les collectes ont ainsi été fluidifiées. Pour le 
lavage, passé de 45 minutes à seulement 90 secondes, cette réduction de la durée a 
amélioré le confort des usagers. En saison, les campagnes de lavages hebdomadaires 
sont doublées. 

DÉCHETS

Collecte robotisée : les premiers succès

Nouveauté :  des corbeilles compactrices 
sur le port de Saint-Cyprien
Cinq poubelles à compaction ont été installées sur le 
quai Rimbaud à Saint-Cyprien avant la saison estivale. 
Autonomes et fonctionnant à l’énergie solaire, elles peuvent 
recevoir jusqu’à 900 litres de déchets, soit sept fois plus 
que les corbeilles précédentes. Un équipement apportant 
davantage de confort aux usagers. Deux nouvelles 
corbeilles seront installées avant l’hiver. 
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Depuis le 1er janvier dernier, conformément au droit européen et à la loi 
Anti-gaspillage de 2020, le tri des biodéchets est généralisé. Parmi eux, 
les déchets organiques provenant de la cuisine. Composter permet de 
réduire d’environ 20 % ses déchets organiques.
Grâce à la Communauté de communes, il est désormais possible de 
s’équiper gratuitement d’un composteur individuel gratuitement, dans la 
limite d’un par foyer.  Au moins 1 600 composteurs ont déjà été distribués, 
dont près de 450 ont été livrés depuis le lancement de cette mesure. 

Demander son composteur
Sur notre site également, il est possible de télécharger la fiche de 
demande à renvoyer sur info@sudroussillon.fr.  Rendez-vous dans la 
rubrique Gestion des Déchets. 

Expérimentation à venir
Début 2025, des colonnes d’apport volontaire pour les biodéchets pourraient être mises en service sur le territoire, parmi les bacs de 
collecte robotisée. La collecte serait localisée, pour une expérimentation, avant d’être entièrement déployée.
Les consignes détaillées de tri sur les biodéchets sont à retrouver sur www.sudroussillon.fr

Distribution de compost : vous étiez nombreux ! 
Réservée aux détenteurs de la carte de déchèterie intercommunale, la distribution annuelle de 
compost a une nouvelle fois fait le plein. Fin mars, de nombreux habitants du territoire sont venus 
récupérer leur compost, aidés par les agents du pôle Déchets. Sur place, l’ambassadrice du tri a 
informé les usagers sur les consignes de tri ainsi que les composteurs individuels. 

Notre ambassadrice de tri à vos côtés
Nathalie, notre ambassadrice du tri, est présente à vos côtés pour présenter 
la gestion des déchets à Sud Roussillon ou les bonnes pratiques en matière de 
tri sélectif et de compost. Elle a notamment tenu un stand aux showrooms de 
la Recyclerie d’Elne, partenaire de Sud Roussillon, au Salon “Senior, et alors ?” de 
Saint-Cyprien ou bien l’Expédition du septième continent. 
Régulièrement, Nathalie intervient auprès de personnes âgées, comme lors de la 
Semaine Bleue à Domitys Saint-Cyprien, ou bien auprès des enfants des écoliers 
et des Points information jeunesse. 

Composteurs individuels : 
et si vous vous équipiez ?
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Liaison structurante durable : 
les travaux progressent à pas de géant

Déjà très empruntée par les usagers, la nouvelle voie douce entre la sortie 
d’Alénya et l’entrée de Saint-Cyprien doit à terme rejoindre Latour-Bas-Elne. 
L’itinéraire prévu traverse les Massardes, le chemin de Charlemagne et la zone 
économique où se trouvent la Pépinière et l’Hôtel d’entreprises. 
Lancé au printemps 2023, le chantier se poursuit dans les temps. La première 
tranche, au départ d’Alénya, a été aménagée, végétalisée, sécurisée et deux 
passerelles ont été posées avant l’été pour franchir l’Agouille de la mar et la 
déviation du Canal d’Elne. Ces ouvrages d’art sont constitués de matériaux 
durables, ne nécessitant que très peu d’entretien. 

Deuxième phase engagée
Le chantier se poursuit à l’arrière du lotissement des Massardes. Une piste cyclable sécurisée et en circulation propre est en 
cours d’aménagement. Les enrobés ont été achevés mi-septembre. Devraient suivre les bas-côtés, la végétalisation et la pose 
du mobilier urbain et de la signalisation. Livraison de la deuxième partie du chantier prévue avant le printemps 2025.
Coût estimé du projet : 4M€, dont les subventions d’État, européennes, régionales et départementales. 

MOBILITÉS
DOUCES

Place au tout-vélo !
Bientôt 100 km de voies cyclables sur le territoire : si la Voie verte de l’Agouille de la mar et 
la piste reliant Alénya à Saint-Cyprien sont terminées, d’autres projets doivent voir le jour 
prochainement. Grâce à une politique soutenue de développement des mobilités douces, un 
réseau cyclable de qualité et sans discontinuité entre les six communes continue de grandir. 

De nouvelles animations à venir
L’enjeu est désormais de faire entrer l’usage du vélo dans le quotidien des habitants. Récemment, 
Sud Roussillon a remporté l’appel à projets AVELO 3, porté par l’Agence de la transition écologique 
(ADEME). Un animateur spécialisé dans le vélo est venu renforcer les équipes en place. Son rôle ? 
Mettre en œuvre des actions de valorisation de ces pistes cyclables, ainsi que des événementiels 
pour faire découvrir les alternatives à la voiture. 
Nombre d’animations liées aux trajets du quotidien pour les adultes ou les écoliers pourraient 
être organisées. A l’image de la journée Tous à vélo, portée par Saint-Cyprien. 



10 m de large, 2 m de haut, des tonnes de sable : la nouvelle dune du littoral de Saint-Cyprien, après la place Rodin, devra 
lutter contre l’érosion marine et préserver le trait de côte. Pour stabiliser cet ouvrage grâce à l’enracinement, deux rangées 
de ganivelles et des filets de coco biodégradables. Ainsi, la dune est 
progressivement enrichie naturellement par du sable. 
Pour la végétation, le choix s’est porté sur des espèces 
méditerranéennes dunaires, adaptées au climat. Arrosant en fonction 
des besoins des plantes, le système par surpression est alimenté par 
l’eau réutilisée (lire aussi p. 8 et 9).  Une cuve de 40 m3 enterrée est 
régulièrement remplie par la citerne Eco l’eau.  
En parallèle de ces travaux, validés par les services de l’Etat, la 
dernière phase de la rénovation du baladoir jusqu’à Port Cipriano a 
été achevée. 

Avenue d’Elne, rue du Centre, avenue de la Mer : l’axe principal 
traversant le centre de Latour-Bas-Elne a été entièrement réaménagé. 
Long de plus de deux ans, ce chantier offre à la commune un visage 
moderne, privilégiant déplacements doux, végétation méditerranéenne 
et matériaux modernes. 

Voie partagée et réaménagements
Les réseaux aériens, les réseaux d’eau ainsi que l’éclairage public ont 
été renouvelés. Le sens de circulation a été changé après la réfection 
des voiries. De nouveaux stationnements prévus avec végétalisation du 
sol ont été ajoutés, de même qu’une voie douce et voie partagée. De quoi 
donner un visage plus moderne au cœur de ville. 
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Aménagement du cordon dunaire de Saint-Cyprien

Latour-Bas-Elne : les travaux du centre-ville terminés

GRANDS 
TRAVAUX
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Danielle Bousquet 
Responsable des ressources humaines
Peut-être avez-vous déjà rencontré au cours de votre vie quelqu’un 
qui, de prime abord, vous semblait sur la réserve. Pourtant, 
lorsque vous prenez le temps de creuser, vous découvrez une 
personne avec du cœur, prête à aider et à écouter. Danielle est ce 
genre de femme.

Derrière son bureau et ses nombreux dossiers, elle fait partie de 
celles et ceux qui ont vu grandir la Communauté de communes. 
Elle repense d’ailleurs avec nostalgie à ses débuts, lorsque les 
locaux se situaient encore rue Rousseau à Saint-Cyprien. Car 
si aujourd’hui Sud Roussillon compte environ cent quarante 
personnes, ils n’étaient alors qu’une trentaine à l’époque et une 
belle ambiance régnait dans cette grande famille.

Du privé au public
Nous sommes donc en janvier 1996 lorsque Danielle choisit 
d’intégrer la collectivité. Après avoir travaillé durant quatorze 

années dans le secteur privé en expertise-comptable, elle décide de se tourner vers le service public. Un changement du 
système de comptabilité était en cours dans toutes les collectivités et elle était la personne tout indiquée pour conduire 
cette transition au niveau local.

Depuis, elle est restée fidèle à son poste. En tant que responsable des ressources humaines, elle gère d’une part tout ce qui 
concerne les finances, du budget global des services au prévisionnel de dépenses, en passant par l’analyse des résultats 
l’année suivante. D’autre part, elle supervise également tout ce qui est en lien avec le personnel et les carrières. Que ce 
soient le recrutement, les salaires, les évolutions de statut, les maladies et accidents, les congés, la mutuelle… Avec son 
équipe, elles sont sur tous les fronts.

Nos agentes honorées 
le 8 mars dernier

Pour la Journée internationale des droites des femmes, le 8 mars 2024, vous avez eu l’occasion de découvrir sur nos 
réseaux sociaux les portraits de cinq agentes qui travaillent au sein de la collectivité. Entretien, administration, accueil… 
elles racontent leur métier et leurs parcours pour y arriver. De quoi, peut-être, susciter des vocations et changer le regard 
sur nos métiers.

                                  A redécouvrir sur notre site ici : 

PORTRAITS DE 
FEMMES

    E
n vidéoEn vidéo
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Liée à la vie des personnels
Il s’agit d’une position très délicate car elle est en lien permanent avec l’ensemble des personnels et ce, tout au long de leur 
carrière. Cela signifie qu’elle est à leurs côtés dans les bons comme les mauvais moments, que nous parlions d’évènements 
heureux avec les naissances, ou d’évènements plus tragiques comme les décès. La patience, l’empathie et l’organisation 
sont donc de précieux alliés pour ne pas se laisser submerger et avancer avec rigueur.

Ainsi, le quotidien de Danielle est à la fois rythmé par une certaine routine, pour autant, les situations ne manquent pas de 
diversité. Constamment en quête d’apprentissage, elle n’a eu de cesse de passer des concours tout au long de sa carrière 
pour gravir les échelons de son poste. Elle a toujours considéré que l’instruction était une réelle force, notamment pour la 
carrière des femmes. C’est dans cet état d’esprit qu’elle a élevé ses filles et qu’elle encourage régulièrement ses collègues 
féminines à évoluer et à être ambitieuses dans leur vie professionnelle.

28 ans de maison
Cela fait à présent vingt-huit ans qu’elle fait partie des murs de Sud Roussillon. Alors comme elle le dit si bien, il y a un temps 
pour tout et il faut maintenant laisser la place aux jeunes. Fière de toute son évolution, cette grande fan de rugby à XIII 
entame sa dernière année avant une retraite bien méritée, des projets plein la tête et le visage qui s’illumine quand elle y 
pense. Elle entrevoit ce passage comme une nouvelle transition qui lui permettra de s’investir pleinement dans l’associatif. 
Que ce soit pour Les Restos du Cœur ou la Croix-Rouge, il lui tient vraiment à cœur d’aider les autres par l’action et l’écoute. 
Et puis avec ses petits-enfants et la lecture, elle n’aura bientôt plus une minute à elle. C’est tout simplement une nouvelle 
vie qui s’apprête à démarrer et qui n’attend plus qu’elle.

Virginie Troude
Entretien et ménage
Lorsque les employés administratifs de la collectivité prennent leur 
poste le matin, c’est une journée comme les autres qui commence 
pour eux. Pourtant, depuis quelques heures, certaines personnes 
ont déjà pris possession des lieux. Parmi elles, nous retrouvons 
Virginie. Agente d’entretien, rien ne la prédestinait à occuper ce 
poste, et encore moins à Saint-Cyprien.

Cette Normande a en effet passé trente-deux années de sa 
vie dans la grande distribution. D’abord hôtesse de caisse, elle 
est ensuite devenue responsable d’un point chaud. Des raisons 
personnelles l’ont par la suite amenée à s’installer avec son mari 
dans notre région, après toute une vie dans le nord de la France.

Ne souhaitant plus travailler dans la vente, Virginie reçoit en 2018 
une proposition pour devenir employée de ménage à la Capitainerie 
de Saint-Cyprien. Passée la surprise de cette opportunité de 
reconversion, elle tente sa chance et découvre que ce métier lui 

plaît, bien qu’il soit parfois dénigré. Pour compléter ce contrat en temps partiel, elle cumule d’autres missions et gère 
notamment des équipes d’agentes d’entretien dans une résidence pour seniors ainsi qu’au camping du village.

Après deux années, elle saisit l’opportunité qui lui est faite de signer un CDI à la Communauté de communes. C’est d’ailleurs 
ce jour précis qu’elle évoque lorsqu’on lui demande quel a été son plus beau souvenir à Sud Roussillon.
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Un métier essentiel
Virginie fait partie de ces personnes qui se lèvent et qui vont au travail avec plaisir. En démarrant à cinq heures du matin, 
il faut dire qu’elle n’est pas souvent dérangée. Elle peut vaquer à ses missions sereinement, seule ou avec ses collègues, 
et même avoir le luxe d’être accompagnée par quelques airs de Céline Dion dans les oreilles. Elle aime travailler ainsi et 
redouble d’efficacité pour rendre les bureaux administratifs et l’Hôtel d’entreprises Ambition Sud Roussillon parfaitement 
propres et rangés. Cela passe par le nettoyage, le rangement des équipements, le vidage des poubelles… Bref, tout ce qui 
permet de travailler dans un environnement sain et agréable.

Son travail est carré, millimétré et méthodique. Elle aime l’organiser au mieux et son caractère perfectionniste la rend 
très exigeante envers elle-même. C’est dit, elle aime le travail bien fait et ne manque pas d’apporter ses petites touches 
d’attentions personnelles, comme le nettoyage de votre tasse à café préférée.

Assumer un rôle nécessaire
Un métier de l’ombre donc, très féminisé, et dont on ne se rend pas toujours compte de l’importance. Virginie s’assure 
donc que chacun puisse respecter son travail. Ne reconnaît-on pas d’ailleurs la valeur d’une personne à la façon dont elle 
considère les autres ? Ainsi, elle conseillerait à quiconque se verrait proposer ce type de poste d’essayer avant de juger et 
surtout, de toujours assumer ce rôle nécessaire au bien-être commun. Comme elle le dit fièrement, elle n’en changerait 
pour rien au monde.

Elle envisage à présent de poursuivre son chemin au sein de la collectivité et elle aimerait notamment gagner en responsabilité 
et progresser dans ses missions. Cette femme souriante, solaire et attentionnée se sent aujourd’hui à sa place. Et sous le 
soleil d’Occitanie, il ne lui manquerait que sa famille normande à ses côtés pour se sentir pleinement chez elle.

Géraldine Runtz 
Agent d’accueil de la Communauté de 
communes
En vous rendant à la Communauté de communes, l’une des premières 
personnes que vous pourrez rencontrer sera la pétillante Géraldine. 
Avec son sourire et son énergie à toute épreuve, elle assure l’accueil 
des services administratifs depuis 2012, prête à répondre aux 
différentes demandes des usagers.

Originaire de Saint-Cyprien, elle n’a pourtant pas toujours été à ce 
poste. Avec sa sœur Virginie, elle a démarré sa vie professionnelle à 
18 ans en tant que commerçante et gérante d’un bureau de tabac-
presse-loto. Une aventure pour le moins enrichissante qui a pris fin 
quatre ans plus tard et qui l’a amenée à intégrer la collectivité en 
2002.

A l’accueil de Sud Roussillon
Géraldine fait alors ses premiers pas en tant que standardiste à 
la piscine. Si elle avoue avoir été quelque peu timide et introvertie à 

ses débuts, elle prend rapidement ses marques et gagne en confiance auprès des visiteurs. Sept ans plus tard, en 2009, 
elle saisit l’opportunité d’intégrer les bureaux de Saint-Cyprien. Elle réalise d’abord du secrétariat pour le directeur des 
services techniques durant trois ans, puis en 2012, elle prend place à l’accueil. Un poste qui lui plaît dès le début et dans 
lequel elle s’épanouit au quotidien.
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Depuis, elle n’a qu’un seul objectif : faire en sorte que les personnes qui viennent à elle avec une question ou un problème 
repartent avec une solution, et le sourire en prime.

Missions diversifiées
Son quotidien est rythmé par les nombreux appels et les visites des usagers, dont elle doit recueillir les doléances pour 
les transmettre aux chefs des services concernés. Entre les composteurs et bacs de déchets, les locations de bennes, 
l’éclairage public, les dépôts sauvages d’ordures et même les nids de frelons asiatiques, les sujets ne manquent pas de 
diversité. Elle est également chargée de renseigner les habitants sur les services proposés par Sud Roussillon, comme les 
jours de ramassage des déchets par exemple.

Echanger avec les usagers
Cette diversité de missions est ce qui plaît le plus à Géraldine dans son quotidien. Que ce soit au travers des demandes 
variées, des personnes avec qui elle échange ou des différents services avec qui elle collabore, il faut dire qu’aucune de ses 
journées ne se ressemble. Alors pour cela, elle agrémente de sa touche personnelle chaque situation : écoute attentive, 
sens du contact aiguisé, patience sans faille, et surtout, un sourire sincère sur le visage. Car il ne faut pas oublier que 
l’accueil est la première image que les gens auront de la collectivité.

Alors si Géraldine est aujourd’hui si fière de son parcours, c’est surtout parce qu’elle a pu s’affirmer et s’épanouir dans son 
travail, au cœur d’une équipe familiale. Et comme toute femme accomplie en quête d’évolution, elle s’emploie depuis quelques 
années à passer des concours pour continuer de progresser à son poste, qu’elle n’échangerait pour aucun autre. Elle s’y 
sent bien tout simplement, et continuera de tout faire pour renvoyer une belle image de la Communauté de communes.

 

Sabrina Guillem 
Agent d’accueil de la déchèterie
Depuis quelques mois à présent, les usagers de la déchèterie de 
Sud Roussillon ont pu rencontrer une toute nouvelle personne en 
ces lieux. Campée dans la guérite d’accueil, le sourire toujours au 
rendez-vous, Sabrina a intégré le pôle déchets de la Communauté 
de communes en octobre 2023.

Cette native pure souche de Saint-Cyprien ne s’attendait pourtant 
pas à côtoyer ce milieu puisqu’elle a été agente d’entretien 
durant près de dix-huit ans. Elle a notamment passé cinq ans à 
la Capitainerie, pour ensuite intégrer Sud Roussillon et s’occuper 
de l’entretien des services techniques pendant treize ans. Son 
métier, elle le connaissait sur le bout des doigts et sa routine de 
travail était parfaitement maîtrisée.

Pas à pas vers le pôle Déchets
C’est en 2021 que Sabrina a commencé à se rapprocher du pôle 
déchets. Elle est venue en soutien quelques heures par mois pour 

tout ce qui concerne les déchets verts. Ce fut un premier pas dans cet univers dont elle ignorait tout jusqu’alors.

Il y a un an, lorsque des travaux d’agrandissement ont été entrepris à la déchèterie, une guérite d’accueil a été mise en 
place afin de recevoir au mieux les usagers. Les trois agents techniques présents sur site s’y relayaient les premiers mois, 



24      

mais il a rapidement été nécessaire de créer un poste dédié uniquement à cette fonction. Ayant déjà un pied dans ce 
service, il n’a fait aucun doute que Sabrina était la personne idéale pour cela. Toujours avenante, son énergie débordante 
s’est révélée précieuse pour gérer l’ensemble des visiteurs qui se rendent chaque jour à la déchèterie.

Guider les usagers
Que ce soit pour les particuliers ou les professionnels, elle les accompagne au quotidien dans leurs démarches 
administratives, comme la création de leur badge de déchèterie. Elle veille avec vigilance à ce qu’ils déclarent la bonne 
typologie de déchets à jeter, avant de les envoyer vers ses collègues pour l’évacuation dans les bennes adéquates. Elle 
répond également aux nombreuses demandes de renseignements, sur place ou par téléphone, notamment sur ce que les 
utilisateurs ont le droit de jeter ou non, les éventuels tarifs, les documents administratifs nécessaires, etc.

Un vent de fraîcheur
Sabrina avoue avoir quelque peu appréhendé sa nouvelle prise de poste. Entre toutes les typologies de déchets, les 
usages techniques, la prise en main informatique et la relation aux autres, elle a dû se former et elle continue de le faire 
chaque jour. Son quotidien était également très solitaire dans son précédent métier d’agente d’entretien. Aujourd’hui, 
elle est sans cesse au contact d’autres personnes, que ce soient ses collègues ou les nombreux usagers, et cela lui a 
permis d’être beaucoup plus à l’aise socialement. Ses journées défilent à une vitesse folle et force est de constater 
qu’elle a pleinement pris ses marques.

Cela ne fait aucun doute, la présence de Sabrina a amené un vent de fraîcheur et une touche de féminité très appréciée 
des usagers dans cet univers technique. Elle se sent aujourd’hui à l’aise au milieu de cet environnement majoritairement 
masculin, et elle participe indéniablement au bon fonctionnement du service et des relations avec les usagers.

C’est donc avec détermination qu’elle poursuit à présent sa découverte du métier, fière d’avoir saisi l’opportunité qui lui 
était faite, et surtout, d’avoir été à la hauteur de cette belle reconversion.

 

Sonia Bourgeon 
Développement économique
La démarche sûre et le regard souriant, Sonia fait partie de 
ces personnes à la prestance naturelle qui inspirent confiance. 
Bourguignonne d’origine et fière de l’être, elle a rejoint la 
Communauté de communes en février 2022 et rien n’aurait 
laissé présager ce renouveau professionnel.

Pour comprendre son histoire, il faut se replonger dans son 
enfance. Ses parents étaient éleveurs dans le Charolais et elle 
a baigné dans cet environnement agricole toute sa jeunesse. 
Il n’en fallait pas plus pour lui donner ce goût du bon produit, 
des valeurs et surtout, de la culture régionale. Elle se décrit 
d’ailleurs comme une véritable épicurienne. Ainsi, après des 
études en gestion des entreprises et un bachelor dans une 
université anglaise, elle a entamé sa carrière dans le secteur de 
l’agroalimentaire. Un milieu qui l’a véritablement passionnée et 
qu’elle a côtoyé durant près de vingt-cinq ans.
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Du commerce de fruits et légumes à l’export
D’abord spécialisée dans le commerce de fruits et légumes dans la Loire, elle a par la suite rejoint les Pyrénées-
Orientales puis la région parisienne. Commerce de gros, négoce international, gestion de centrale d’achats… Elle a 
occupé plusieurs postes jusqu’à devenir cheffe d’entreprise en Auvergne dans ce même secteur. Une aventure qui 
a pris fin quelques temps plus tard malgré des débuts pourtant prometteurs.

Toujours prête à rebondir, Sonia est ensuite devenue acheteuse pour un grossiste alimentaire. Elle gardait 
cependant en tête cette envie de revenir dans le département. C’est ainsi qu’elle a brièvement rejoint le groupe 
Cémoi à Perpignan, avant de faire le choix d’un nouvel élan dans sa carrière.

Nouvelle mission
Sa solide expérience du privé a été une réelle force pour intégrer Sud Roussillon, qui cherchait à l’époque ce type de 
profil pour construire des relations avec les entreprises locales. Cela fait donc deux ans à présent que Sonia est 
chargée de développement économique pour la collectivité. Une importante partie de son travail consiste à gérer le 
parcours économique ou d’installation des entreprises sur le territoire, tant pour leur recherche de foncier, que de 
lieux de travail, de subventions ou d’aides au développement. Cela se traduit aussi par une recherche de cohésion 
entre les entreprises locales, avec l’organisation d’afterworks et de formations, ou la création de collectifs.

Elle gère également les lieux économiques de la collectivité comme l’hôtel d’entreprises Ambition Sud Roussillon à 
Saint-Cyprien et le tiers-lieu à Alénya. Enfin, sur une vision davantage axée long terme, Sonia participe à la réflexion 
du devenir économique du territoire et à la manière de mettre en œuvre les projections des élus. Il s’agit donc d’un 
poste qui se trouve à la fois dans le concret et le quotidien, mais aussi dans les orientations stratégiques d’avenir. 
Une diversité de missions qui n’est pas pour déplaire à Sonia, qui est une véritable force de travail. Elle sait gérer 
la pression, aime travailler vite et surtout, elle est très exigeante envers elle-même mais aussi envers les autres.

Les relations humaines au centre
Ce poste nécessite donc de savoir faire preuve de bienveillance dans son rapport à l’autre. Toujours positive et 
disponible, elle met un point d’honneur à mettre les relations humaines au centre de ses actions. À ce sujet, elle 
constate sans surprise avoir côtoyé une majorité d’hommes dans l’entrepreneuriat comme dans l’agroalimentaire, 
et notamment aux postes de direction, logistiques ou techniques. C’est un fait, les femmes y sont encore trop 
souvent absentes. Selon elle, la parité imposée depuis quelques années n’est peut-être pas la meilleure solution, car 
chaque poste devrait être attribué sur base des compétences et non sur le genre.

De même, les choix familiaux ne devraient pas nuire au parcours professionnel d’une femme, comme elle a pu le 
vivre. Pour autant, elle a eu le luxe de pouvoir s’investir dans des milieux qui l’ont toujours passionnée, et aujourd’hui 
elle ne conçoit pas sa vie sans travail, ni nouveaux défis.
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Expérimentation dans l’éclairage public
Depuis plusieurs années, Sud Roussillon teste la programmation des 
armoires contrôlant les points lumineux grâce à un module connecté EPnrj 
de Pyrescom. Permettant une meilleure connaissance des consommations 
et d’éventuelles anomalies, les armoires électriques équipées de ce système 
de pilotage à distance sont en cours de déploiement sur le territoire. 
Projet en partie subventionné par l’Etat au titre du Fonds vert.

Intervention rue Gounod à Saint-Cyprien
A la suite d’une casse réseau, une intervention rue Gounod de Saint-Cyprien a 
permis une réparation complexe mais rapide de la fuite, pour une remise en eau 
en suivant. 

Nos équipes mobilisées l’été
Collecte des déchets, voirie, espaces verts et 
service de l’eau restent sur le pont durant la 
saison estivale. Pour les agents de l’eau, les 
réparations de fuites se sont enchaînées tout 
l’été, malheureusement favorisées par les fortes 
températures. Des interventions comme ici rue 
des Rouges-Gorges à Montescot ou rue Miro à 
Alénya.

Chantier à Sainte-Beuve II
Du côté de Saint-Cyprien plage, le chantier de rénovation des réseaux 
d’eau du quartier Sainte-Beuve II se poursuit. Les canalisations sont 
remplacées par l’entreprise SDRATP, avant une réfection complète 
des voiries avec une désimperméabilisation prévue. 

EAU - VOIRIE  
ÉCLAIRAGE



De nouveaux éclairages modulables
De nouveaux luminaires ont été installés sur des ronds-points de Saint-
Cyprien, notamment aux Capellans et à l’entrée de la zone technique 
du port. Ces luminaires modulables utilisent une technologie innovante, 
conçue en Italie, permettant entre autres, des variations d’intensité, de la 
signalisation visuelle, un système d’autodiagnostic et un pilotage à distance. 
Des lanternes intelligentes appelées PAD, qui peuvent ainsi minimiser 
la lumière bleue, mieux protéger la biodiversité nocturne et préserver 
l’écosystème. 
De plus, la lumière émise est personnalisable, en plusieurs couleurs et 
plusieurs cadences. Saint-Cyprien pourrait en certaines occasions éclairer à ses couleurs ou aux couleurs nationales.  

Fuite impasse Marcel-Aymé à Saint-Cyprien
Intervention un dimanche côté plage à Saint-Cyprien. Réparation 
d’une fuite après une casse réseau dans l’impasse Marcel-
Aymé. 

Faucardage et peinture
Après la saison estivale, les équipes des Espaces verts 
sont mobilisées pour le faucardage et l’entretien. De 
même, la peinture sur voirie a repris, notamment sur 
la route du Bosc d’en Roug et sur le chaucidou.

Apprenez à connaître nos métiers
Pour découvrir les métiers et les compétences de la 
Communauté de communes Sud Roussillon, retrouvez la 
série “Nos métiers” sur notre site internet 
www.sudroussillon.fr ou sur notre chaîne YouTube. 
Vous pourrez suivre les parcours d’Hugo, agent du service Eclairage 
public et d’Olivier et Jordan, qui œuvrent aux Espaces verts. 

EAU - VOIRIE  
ÉCLAIRAGE
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L’Espace Aquasud a ouvert ses portes le 2 septembre pour la nouvelle année scolaire 2024-2025. Plus de 600 retraits 
et réinscriptions ont eu lieu dès la première semaine pour les activités, comme l’aquagym, l’aquabike, l’aquafitness…  
A l’école de nage, une centaine d’enfants de 4 à 6 ans ont été testés. Si vous avez raté le coche, pas de panique : cette 
année, et c’est une nouveauté, les inscriptions sont possibles en janvier pour un second cycle.
La semaine de découverte de l’Espace Aquasud a permis à plus de 200 personnes de faire un essai gratuit d’activités.

Toutes les activités sont accessibles aux personnes 
de plus de 16 ans ayant fourni un dossier d’inscription 
complet et uniquement sur réservation en ligne.

Bonnet de bain obligatoire.

Rentrée 2024 : 
la piscine fait le plein

PISCINE
ESPACE AQUASUD

Nouvelle saison, nouvelles activités
En plus de l’aquafitness, du circuit training, de l’aquapilates et de nombreux cours d’aquabike et d’aquagym, deux 
nouvelles activités débarquent à l’Espace Aquasud. 

gg L’aquaboxe est une activité aquatique s’inspirant de mouvement de boxe et de 
karaté.
Cette activité aquatique d’une durée de 45 minutes est un véritable défouloir.
Après quelques minutes d’échauffement, l’enchaînement de petits mouvements 
(coups de poing, coup de pied...) assure le renforcement musculaire grâce à la 
résistance de l’eau.
Les petits déplacements dans l’eau favorisent également l’action anticellulite et 
l’utilisation de gants en mousse augmentant la force de l’eau, font travailler encore 
plus la sangle abdominale.
Quand ? Le mercredi soir à 19h30. 

gg L’aquacrossfit est une activité tonique qui permet de combiner différents types 
d’exercices pour faire travailler le maximum de muscles de façon intense sur une 
période déterminée. Les exercices sont adaptables selon le niveau ou les contraintes 
physiques.
Hors de l’eau et dans l’eau, en solo ou en équipe.

Le but étant de se muscler, de se dépenser, de repousser ses limites tout en prenant du 
plaisir. 
Quand ? Le jeudi soir à 19h30. 
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Plus de 2000 participants au départ
Des statistiques inédites pour la quatrième édition. Plus de 2 000 participants 
au départ de l’ensemble des courses et des marches dont 300 enfants, plus 
de 260 bénévoles et 150 agents mobilisés  : les Foulées de Sud Roussillon 
prennent de l’ampleur. 

Au départ du stade de Latour-Bas-Elne en juin dernier, la fête a été belle, 
avec un grand village départ et des nouveautés, qui ont attiré le public aussi 
bien que les coureurs. 

Le semi-marathon de la confirmation
C’est la course la plus attendue des Foulées de Sud Roussillon : le semi-marathon a attiré cette année le nombre record de 650 
personnes. Pour ces 21 km, les coureurs sont partis en direction du port et du littoral de Saint-Cyprien, avant de rejoindre 
Alénya via le platelage en bois. Puis ils ont traversé Théza et Alénya, avant de revenir au point de départ, non sans profiter des 
paysages du rétro-littoral et de nos cœurs de village. 

A l’année prochaine !

LES FOULÉES
DE SUD ROUSSILLON

La quatrième édition tient toutes ses promesses
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Les courses enfants ont, cette année encore, 
été un succès avec près de 300 participants à 
se lancer dans le stade

Plus de 500 participants ont 
pris le départ de la 4e randonnée 
gourmande, au départ de Latour-
Bas-Elne, avec un nouveau 
parcours dans Saint-Cyprien 
et sa lagune, sur le Sentier du 
littoral. 

Une vingtaine de commerçants du territoire 
et au-delà sont venus proposer leurs produits 
artisanaux aux randonneurs. 

Un grand village d’animation au départ de la 
course était organisé dans le stade de Latour-
Bas-Elne, avec des jeux pour enfants, des 
animations photo, des stands d’associations et 
de partenaires… 

Le village médical, avec kinés, ostéopathes et 
masseurs, a fait le plein tout au long de la matinée. 

Comme eux, encouragez vos coureurs ! Devenez supporters 
des Foulées de Sud Roussillon sur leur passage.
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Suivez-nous !

ll  Facebook : lesfouleessudroussillon   ll   YouTube : Les Foulées de Sud Roussillon  
ll  Instagram : @fouleesdesudroussillon   ll  www.lesfoulees-sudroussillon.fr

Les Foulées au forum des associations de Saint-Cyprien
Lancement de l’édition 2025 pour l’équipe des Foulées, avec la présentation de la course 
et des missions de bénévolat lors du Forum des associations de Saint-Cyprien. Et déjà de 
nombreuses pré-inscriptions… 

Le challenge inter-entreprises rassemble
Plus d’une centaine de participants, marcheurs et surtout 
coureurs, se sont lancés dans le challenge inter-entreprises entre 
collaborateurs. C’est la Clinique Mutualiste Catalane et ses 45 
employés qui l’ont emporté haut la main, devant la Clinique La Pinède, 
la Fondation de l’Université et le groupe scolaire Saint-Pierre de la 
mer à Saint-Cyprien. 

Une douzaine d’autres entreprises étaient engagées dans ce projet 
de course. Pourquoi pas la vôtre ?

Des Foulées solidaires
Depuis sa première édition, la course s’engage auprès 
d’associations pour les soutenir et leur permettre de 
participer. Cette année, pas moins de six associations 
ont participé aux différentes courses et marches 
à nos côtés. Bravo à l’Association des paralysés 
de France, La Catalane Handi’chiens, CouRires 66, 
Nataph, Ecoute-moi signer et l’association marraine 
de l’édition 2024, OncoParcours.

Merci à nos bénévoles !
Pour cette édition, plus de 260 bénévoles issus de nos communes et celles alentour se sont mobilisées. 
Tous ont contribué au succès de l’événement, par des missions de jalonnement, de sécurisation des 
routes, de logistique ou d’aide au village départ. 

Un grand repas pour se rencontrer et les remercier s’est tenu après la course, aux Capellans. 



Page Facebook : Communauté 
de communes Sud Roussillon

Retrouvez nos nouveautés
sur LinkedIn

Retrouvez
toutes nos vidéos sur YouTube

Instagram : 
Communauté de communes 
Sud Roussillon

Notre site internet
www.sudroussillon.fr

Pour suivre nos actualités, Flashez !


